

SOLIDARIDAD Y DEMOCRACIA

Editorial

Cuántas ganas teníamos todos de que sucediera algo similar a lo que está sucediendo en las plazas españolas y en muchas otras, más allá de nuestras fronteras. La globalización tiene muchas cosas malas, pero alguna tenía que tener buena. Y es que, a mi modesto entender, el mundo entero está harto de sentirse un juguete en manos



de marionetas manejadas por fuerzas espurias y extrañas, que no por eso desconocidas. Quizás resulte demasiado fácil y cómodo subirse al carro de los indignados, y puede ser que sea así, pero qué bueno que haya una excusa para sumar fuerzas y esfuerzos, al mismo tiempo que ideas, sugerencias y capacidades.

Desde el mundo de la solidaridad y la cooperación internacional al desarrollo hace muchos años que venimos haciendo un diagnóstico muy parecido al que estamos oyendo estos días: que el mundo que habitamos no funciona bien, que genera desigualdades profundas e insalvables, que no es sostenible desde ningún análisis serio que se haga, que deja un sinnúmero de excluidos en el camino, en definitiva, que el capital y todos los intereses que le circundan están por encima de las personas. Y para nada le importa si hay parados, si no se puede acceder a una vivienda digna, si la salud y la educación son derechos universales, etc., etc., etc. Por eso lo de ¡cuántas ganas teníamos todos! Nos estaba faltando ese algo.

Entendemos que la democracia, tal y como se viene desarrollando, definitivamente no responde a las necesidades de los ciudadanos y de los pueblos como prioridad número uno, sino que -lo estamos viendo en la crisis que vivimos- está sometida a intereses económicos y financieros de las grandes corporaciones internacionales y, por eso, dejamos que mueran de hambre millones de seres humanos, pero salvamos a los bancos, no vaya a ser que se nos caiga el chiringuito. Poniendo de pantalla al terrorismo inventan las guerras que quieren, con lo que, para dar salida y fortalecer la industria armamentista, no importa destruir pueblos y países enteros. Y después hacen cumbres para establecer la paz en la zona. Un verdadero disparate y un desmadre que, según la ley, debería estar castigado. La Paz y la Libertad sólo pueden cultivarse y desarrollarse en climas democráticos.

Nuestra idea y nuestra manera de concebir la solidaridad y el desarrollo pasa indiscutiblemente por la democracia, a la que yo no me atrevo a añadirle ningún calificativo, aunque confieso que sí me gusta el Ya. Democracia Ya. Entendemos el desarrollo como un derecho y nunca como limosna, beneficencia o caridad. Sencillamente se trata de que sean los ciudadanos y los pueblos los que se organicen y sean los dueños de sus vidas, por supuesto, desde la igualdad de oportunidades y las herramientas necesarias para poder gestionarlas. Y desde esta premisa, las personas que sean elegidas directamente, -no dentro de un paquete- para gestionar los intereses de todos, deben sentirse orgullosas de tener el privilegio de servir a sus pueblos y no de hacerse dueños de las haciendas y personas que los han elegido y ser ellos los servidos. Y también, desde esta premisa, siempre hemos defendido y defendemos lo público, como patrimonio de todos, porque el mundo es el planeta de todos.

Desde SOLMAN apoyamos y nos unimos a todas las iniciativas que vayan encaminadas al bien de todos, lejos de castas y grupos privilegiados que mal gestionan y se sirven de los ciudadanos para cometer tremendas tropelías. Compartimos la indignación de tanta gente y nos gustaría compartir también la esperanza, pues somos conscientes de que Otro Mundo Es Posible y Necesario Ya.



Pobreza Cero

y la lucha por un mundo más justo...

Autor: Alianza Local contra la Pobreza de Ciudad real

La Alianza Española contra la Pobreza es la respuesta de numerosos colectivos ante la persistencia de la pobreza y las desigualdades sociales. Más de mil ONGD, movimientos sociales, sindicales, religiosos, ecologistas y de sociedad civil en general, se muestran unidos en la diversidad, en la lucha contra la pobreza.

En Ciudad Real, existe una plataforma de esa Alianza, somos hombres y mujeres que creemos que otro mundo más justo es posible. Como Alianza promovemos la movilización ciudadana, queremos ser una sociedad comprometida en la lucha contra la pobreza.

PERO NO SÓLO CON PALABRAS.

Antecedentes:

En septiembre del año 2000, se celebró la cumbre del Milenio bajo la organización de Naciones Unidas, en la que se 189 jefes de Estado y de Gobierno se comprometieron con la erradicación de la pobreza, con unos objetivos claros que fueron los denominados Objetivos del Milenio. Estos 8 objetivos deberían de contribuir a reducir la pobreza en el mundo en la mitad y haber mejorado la calidad de vida de las personas más necesitadas para el año 2015.

Sin embargo, hoy somos conscientes de que estamos muy lejos de cumplir esos objetivos. La actual crisis financiera ha sacudido con virulencia a todos los países alejando las metas que nos marcamos, e incluso aumentando la brecha de la pobreza y la desigualdad social. Hoy la pobreza no distingue de países del norte o del sur. Sin embargo, no podemos, ni debemos cejar en la lucha por la erradicación de la pobreza en el mundo, sino que tendríamos que actuar con más determinación y constancia que nunca.

Hace unos días y con motivo de las elecciones municipales se presentó una campaña que llevaba por título "ELIGE CON CONCIENCIA, ELIGE POBREZA CERO", con el objetivo de presentar una simbólica candidata, la candidata POBREZA CERO para concienciar a la ciudadanía de ejercer un voto responsable con las personas más necesitadas, apostando por partidos que coloquen a las personas en el eje de la acción política.

El pasado día 20 de mayo fue firmado el Pacto Local Contra la pobreza en Ciudad Real por las candidatas y candidatos del PSOE, IU, UPyD y Unidad Castellana para hacer de Ciudad Real una ciudad comprometida, igualitaria, humana y participativa. Así como reivindicar un compromiso solidario y responsable hacia las personas que más sufren.

Este pacto fue impulsado por la Alianza Local Contra la Pobreza y avalado por todos los partidos que concurrían a las elecciones salvo el Partido Popular que no se pronunció al respecto y por el que se seguirá trabajando para que se sume. Este pacto solicita, entre otras cuestiones, una mayor participación ciudadana, posibilitando que se creen organismos y espacios de opinión y participación ciudadana; una mayor transparencia en la gestión pública; invertir en Educación Para el Desarrollo como modelo de Educación en Valores y sostenibilidad y un plan de empleo que atienda especialmente los jóvenes, haciendo suyas algunas de las reivindicaciones que los indignados hacían desde las plazas públicas de España, incluida la de Ciudad Real, y por las que se seguirá trabajando para hacer que nuestra sociedad ponga el acento en las personas que peor lo están pasando.

ELIGE con conciencia Elige pobrezacero

